



Kantonsrat

KANTONSRATSPROTOKOLL

Sitzung vom 22. Oktober 2019
Kantonsratspräsident Josef Wyss

Petition Frauen*streik Luzern / Staatskanzlei

Für die Kommission Gesundheit, Arbeit und soziale Sicherheit (GASK) spricht
Kommissionspräsident Jim Wolanin.

Jim Wolanin: Am 12. Juli 2019 wurde bei der Staatskanzlei die Petition «Frauen*streik Luzern» eingereicht. Die Petition richtet sich an den Regierungsrat und den Kantonsrat. Die Petition verlangt die Erstellung eines ausführlichen Planungsberichtes über die kantonale Gleichstellungspolitik im Kanton Luzern. Dieser Bericht soll eine Gesamtübersicht der bestehenden, der bereits geplanten und der weiteren Massnahmen auf kantonaler Stufe vornehmen. Weiter sollen die Schnittstellen in der Zusammenarbeit zwischen Kanton, Bund und den Luzerner Gemeinden aufgezeigt werden. An der Sitzung vom 23. September 2019 wurde eine Delegation der Petitionärinnen im Beisein von Vertretern des Gesundheits- und Sozialdepartementes (GSD) von der Gesamtkommission angehört. Im Nachgang an diese Anhörung hat die Kommission Gesundheit, Arbeit und soziale Sicherheit (GASK) eingehend über die Petition und das weitere Vorgehen diskutiert. Die GASK nimmt das Anliegen der Petitionärinnen ernst. Mit 9 zu 1 Stimme bei 1 Enthaltung hat die GASK beschlossen, eine Kommissionsmotion zur Thematik Gleichstellung zu erarbeiten. Die Details der Kommissionsmotion werden anlässlich der nächsten Kommissionssitzung vom 4. November 2019 diskutiert und ausgearbeitet. Der Bericht soll sich laut der Kommission nicht nur mit der Gleichstellung von Mann und Frau befassen, sondern auch die verschiedenen sexuellen Orientierungen beinhalten. Im Namen der GASK bitte ich Sie in diesem Sinn die Petition zur Kenntnis zu nehmen.

Der Rat stimmt dem Antrag der GASK, die Petition im Sinn ihres Berichtes zur Kenntnis zu nehmen, mit 103 zu 2 Stimmen zu.